
Sumario
No. 231/Jueves 29 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA
El caso de la deuda del siglo. (Rebelión)
El legado Petraeus: ¿una CIA paramilitar? (Sin Permiso).

DE CUBA
Califican de impresionante foro en respaldo a los Cinco; antiterroristas envían mensaje. PL
Presentan en capital mexicana libro “Fidel Castro, guerrillero del tiempo”. NOTIMEX
Haití y Cuba suscriben ocho acuerdos durante visita del presidente Martelly.  EFE
Convocan a segunda etapa de elecciones para delegados provinciales y diputados a la ANPP. NOTIMEX
Llega Chávez para continuar tratamiento médico. ANS/REU
Directora General de la UNESCO aboga por ampliar cooperación con nuestro país. AFP
Cancillería da a conocer comunicado sobre el estado de salud de Alan Gross; el detenido fue visitado por
rabino. NTX/EFE/AP
EE. UU. rechaza tomar en cuenta examen médico realizado por Cuba. AFP
Abogado de Gross dice que preso debe recibir examen independiente. AFP/EFE
Investigan en Miami a presunto ex funcionario cubano. ANSA
Ofrecen hoy las FARC detalles del diálogo de paz. XINHUA
Exhorta guerrilla a participación civil en diálogo de paz. NOTIMEX
Santos y asesores de Obama se reunieron en Bogotá en medio del secretismo. EFE
Dedica comentario a las nuevas regulaciones fiscales. REUTERS
Conforman grupo empresarial para producción de medicamentos. EFE
Festeja Silvio Rodríguez cumpleaños 66 con un concierto en Uruguay; fue recibido por el presidente Mujica.
NTX/EFE
Cita declaraciones del escritor Leonardo Padura en la Semana del Autor. EFE
Campeona de Londres-2012 encabeza judo cubano a Gran Slam de Tokio. AFP

 
 

REBELIÓN (Versión digital)              28 de noviembre de 2012             ESPAÑA
 

EL CASO DE LA DEUDA DEL SIGLO
 
Nick Dearden
The Huffington Post
 
 
Ha sido llamado "el caso de la deuda soberana del siglo". Un pequeño grupo de acaudalados especuladores ha
tomado como rehén a la economía argentina. Si Argentina no cede a sus exigencias antes del 15 de diciembre,
según lo decidido por una corte de Nueva York, el país será declarado en default.
 
El desenlace de esta crisis no solo afecta a Argentina sino a todo el sistema internacional de la deuda,
específicamente en relación a si una nación soberana dispone de algún tipo de poder para poder defender a su
pueblo del más agresivo comportamiento del capital internacional. Grecia, por ejemplo, deberá observar el resultado
de este caso con mucha atención.
 
El caso está en la etapa más dramática, hasta la fecha, de una batalla que han llevado adelante los fondos buitres
contra la República Argentina, intentando "reclamar" pagos de bonos de la deuda que compraron durante la crisis
económica argentina de hace diez años. El actor más destacado es NML, una subsidiaria de Elliot Associates,
especializada en fondos de "cobertura de riesgos" (hedge fund), propiedad de Paul Singer, uno de los financistas de
la campaña de Mitt Romney.
 
NML formó parte del puñado de llamados 'inversores' que especularon con la deuda argentina en esa época, y que
se negaron a unirse a la vasta mayoría de 'acreedores' que negociaron una reducción del 'valor facial' (valor de
cotización en el mercado) de la deuda (incluso cuando ellos solo pagaron una fracción del valor facial). Desde esa
época han perseguido a Argentina para que esta pague, el mes pasado llegaron al punto de retener la Fragata
Libertad, que permanece inmovilizada en un puerto de Ghana.
 

PANORAMA MUNDIAL



Esta semana una corte de Nueva York dictaminó que Argentina no podrá pagar a sus acreedores si no les paga a
los fondos buitres al mismo tiempo, y que cualquier banco que permitiera que Argentina efectúe un pago sin
pagarles a los fondos buitres actuará en desacato. El próximo pago debe ser efectuado el 15 de diciembre.
 
Primero, hablemos de los fondos buitres. No existe ninguna justificación ética para pagarles. Estos fondos jamás le
prestaron dinero a Argentina. Especularon con la crisis argentina, comprando bonos de la deuda con la esperanza
de que Argentina se declarara en bancarrota -sin que les importara las condiciones paupérrimas que reinaban en
Argentina en ese momento.
 
Los bonos de la deuda con los que especularon fueron adquiridos a precios baratos, dato indicativo del extremo
riesgo que corrían. Corrieron el riesgo y perdieron. Si no se les paga, un puñado de multimillonarios perderán
algunas monedas.
 
Pero la razón por la cual estos fondos buitres tienen un caso legal es que el sistema internacional de la deuda está
reglamentado por un conjunto perverso de leyes, desarrollado desde la década del 70, que considera a una nación
como un actor más en el 'mercado'. Un estado, que tiene el deber de proteger los derechos humanos de millones de
ciudadanos, es considerado igual a una compañía financiera -incluso peor en el sentido de que carece de la
protección en caso de bancarrota que se otorga a autoridades locales y a individuos.
 
A pesar de todos los tratados internacionales y convenciones de la ONU, los derechos humanos de los ciudadanos
son dejados de lado cuando se decide si una deuda debe pagarse o no. El primer deber de un estado no es con su
pueblo sino con el mercado. Esto queda claramente demostrado con el fallo judicial de Nueva York, el que implica
que una ley argentina aprobada democráticamente que prohíbe la negociación del ejecutivo con los fondos buitres,
está sin embargo en contravención con el mercado.
 
Por supuesto que el mercado es incapaz de funcionar sin el Estado -fueron los estados de los países poderosos,
incluyendo EE.UU. y Gran Bretaña quienes crearon las leyes que reglamentan este paraíso benigno con los
inversores. Es por eso que bandidos del 'mercado libre', como Elliot, gobiernan las cortes de EE.UU. intentando
sacar provecho de Argentina.
 
Si queremos cambiar esto, la gente debe exigir que los gobiernos defiendan sus derechos por encima de los
derechos del mercado. Eso significa defender al gobierno de Argentina cuando este se enfrenta a los fondos buitres.
 
Los miembros de la Campaña Jubileo en Argentina están presionando para que el gobierno vaya más lejos aún. La
inmensa deuda Argentina ha sido reciclada una y otra vez a lo largo de 30 años pero está basada
fundamentalmente en la acumulación de la deuda contraída por la brutal dictadura de los setentas. En efecto, parte
de la actual deuda proviene directamente de ese período, como los préstamos que el gobierno británico le dio a la
horrorosa junta militar para que esta comprara armas británicas.
 
En julio de 2000, el juez federal Jorge Ballester dictaminó que la deuda argentina fue el resultado de, al menos, 477
actos fraudulentos y arbitrarios. Una decisión del juzgado federal para declarar la nulidad y anulación de la deuda
está pendiente, al igual que varias investigaciones judiciales abarcando distintos aspectos de la deuda. El Premio
Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel declaró que "La deuda reclamada por esta acción altamente simbólica [de los
fondos buitres] es una deuda ilegítima". Se unió a diversos grupos que demandan una auditoría de la deuda
argentina a fines de determinar qué parte es ilegítima y está exenta de pago.
 
Quizás no debería sorprendernos que las leyes que gobiernan el pago de la deuda desconozcan el concepto de
deuda ilegítima. Un acreedor de la deuda no puede estar equivocado. Esta situación no cambiará en el contexto
legal actual, solamente cambiará cuando países como Argentina actúen de manera soberana. Para que lo puedan
hacer, necesitan de nuestro apoyo.
 
Si Argentina decide llevar hasta el fin su decisión de no pagarles a los fondos buitres, va a ser sometida a una
tremenda presión internacional y a una desestabilización económica. Si creemos que el primer deber de un estado
es el bienestar de sus ciudadanos, y que esto está por encima de los mercados internacionales, debemos apoyar a
Argentina, a pesar de la propaganda en contra. Los miembros de la Campaña Jubileo Sur pidieron nuestro apoyo
diciendo: "No llores por Argentina -lucha por ella".
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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EL LEGADO PETRAEUS: ¿UNA CIA PARAMILITAR?

 
Jeremy Scahill(*)
 
 
Si bien gran parte de la atención de los medios de comunicación sobre el affaire Petraeus se ha centrado en la
relación sexual del director de la CIA con su biógrafa, Paula Broadwell, el escándalo pone al descubierto otra
relación mucho más importante: la que existe entre la CIA y los jefes militares del Estado Mayor de Operaciones
Especiales Conjuntas (JSOC). Una guerra entre bambalinas desde los atentados del 9/11, en la que ambas
instituciones gubernamentales luchan por el control de las guerras contra el “terrorismo”, cada vez más globales, en
las que están comprometidos los Estados Unidos. Una guerra interna de feudos que el JSOC en gran medida va
ganando. Petraeus, un jugador clave en esta lucha por el poder, deja tras de sí una Agencia que ha ido
abandonando el trabajo de inteligencia a favor de las actividades paramilitares. Aunque su legado quedará marcado
en gran parte por el escándalo que acabó con su carrera, para importantes sectores militares y de inteligencia la
trayectoria profesional de Petraeus, de comandante de las fuerzas militares estadounidenses en Irak y Afganistán
hasta la dirección de la CIA, es un símbolo de esta evolución.
 
Según Philip Giraldi, un oficial de carrera retirado de la CIA, "yo no diría que la CIA ha sido tomada por los militares,
pero si que la CIA se ha vuelto más militar…Una parte considerable del presupuesto de la CIA ya no es para
espionaje. Es para apoyar a grupos paramilitares que trabajan en estrecha colaboración con el JSOC para matar
terroristas, y para gestionar el programa de aviones no tripulados". La CIA, añade, "es ahora una máquina de
matar".
 
Como jefe del Estado Mayor Central de EE.UU. en 2009, Petraeus firmó toda una serie de órdenes operativas que
ampliaron considerablemente la capacidad de las fuerzas de Estados Unidos para operar en varios países, como
Yemen, donde las fuerzas estadounidenses comenzaron a realizar ataques con misiles ese mismo año. Durante el
breve paso de Petraeus por la CIA, los ataques de aviones no tripulados llevados a cabo por la agencia, a veces
conjuntamente con el JSOC, se intensificaron dramáticamente en Yemen y, en su primer mes en el cargo, supervisó
una serie de ataques que mataron a tres ciudadanos estadounidenses, incluyendo al menor de 16 años Awlaki
Abdulrahman. En algunos casos, como en la incursión que mató a Osama bin Laden en Pakistán, los comandos de
élite del JSOC actuaron con cobertura de la CIA, para que la misión quedase en secreto si fracasaban.
 
Un agente de enlace del Departamento de Estado, que también ha trabajado frecuentemente con el JSOC, describe
como la CIA se está convirtiendo en "un mini-Comando de Operaciones Especiales que pretende ser una agencia
de inteligencia". Más allá de todas las alabanzas que Petraeus ha merecido por su estrategia contrainsurgente y el
"éxito" en Irak, su verdadero legado, según este agente diplomático de enlace, es el de haber sido un "instrumento
político", un facilitador de aquellos que dentro del aparato de seguridad nacional quieren que continúen las mini-
guerras encubiertas a escala global. Refiriéndose a la "mística que rodea al JSOC" y al almirante William McRaven,
jefe del Comando de Operaciones Especiales, el mismo diplomático cuenta que "Petraeus estaba intentando recrear
ese tipo de ambiente operativo en la CIA."
 
"Petraeus quería ser McRaven, pero ahora es imposible…Estamos firmemente en la era McRaven. No hay otro jefe
operativo que goce de la confianza del presidente que sea capaz de articular estrategias y defenderlas en las salas
de crisis donde todo el mundo tiene la misma sino más capacidad intelectual. McRaven es todo lo que no es
Petraeus ".
 
El coronel retirado W. Patrick Lang, un ex alto funcionario de inteligencia militar, dice que la arrogancia de Petraeus -
"cuidadosamente oculta bajo la apariencia del guerrero sabio"- le hizo muy impopular entre los oficiales de alto
rango de las fuerzas armadas. Lang no solo desecha la imagen de Petraeus como un "súper soldado" y gran líder
militar construida por los medios de comunicación como "pura mierda", sino que lo describe como el producto de un
sistema de ascensos militares que anima a los generales a pensar en sí mismos como "elegidos por los dioses". "De
hecho, ni escribió el manual de contrainsurgencia COIN ni el aumento de tropas fue el elemento determinante en la
mejora de la situación en Irak. Lo enviaron a Afganistán para aplicar la doctrina COIN de la misma manera que hizo
en Irak, y no ha funcionado. Por lo tanto, si se mira debajo de la superficie de todas estas cosas, solo hay un montón
de aire caliente. Hay grandes generales, pero este chico no es uno de ellos”. Al llegar a la CIA, dice Lang, Petraeus
“quería llevar a la Agencia en la dirección de las acciones encubiertas y ser un jugador importante”.
 
En cuanto al futuro de Petraeus, el diplomático de enlace del Departamento de Estado añade: “Tienen muchos
beneficios esperándoles, a él y a su círculo inmediato de asesores, porque se les prepara un aterrizaje suave, ya
sea académico o en los intersticios del complejo militar-industrial”.
 



El ex alto funcionario de la CIA, Giraldi, muestra su preocupación de que, en estas circunstancias, “la CIA va a
olvidar como espiar”. Asimismo, enfatiza las “consecuencias a largo plazo” de la militarización de la CIA: “en todo el
mundo, la burocracia sabe como protegerse. Así que, una vez convertida la CIA en una organización paramilitar,
habrá fuerte presión interna para seguir adelante en esa misma dirección. Porque habrá gente en los niveles
superiores de la organización que habrán ascendido así y querrán proteger lo que consideran su nicho. Ese es el
gran peligro”.
 
 
(*) Jeremy Scahill , es investigador de la Puffin Foundation Writing en la revista The Nation , Es autor de Blackwater:
The Rise of the World's Most Powerful Mercenary Army , publicado por Nation Books.
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HOLGUÍN, CUBA, 28 NOV (PL)- El VIII Coloquio Internacional por la Liberación de los cinco antiterroristas cubanos
condenados en Estados Unidos es el más impresionante de todos los realizados, por la cantidad de delegados y
países participantes, enfatizó aquí la activista Graciela Ramírez.
    En entrevista con Prensa Latina a propósito de la instalación hoy del foro, previsto hasta el próximo sábado, la
coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco destacó que esta edición reúne a más de 320
delegados de casi 50 naciones, con el propósito de articular nuevas estrategias, campañas e iniciativas para lograr
el regreso de los antiterroristas.
    "Se trata de acordar entre todos qué nuevas puertas vamos a tocar, a quiénes vamos a sumar, qué les vamos a
pedir a los seis mil intelectuales, a los 10 premios Nóbel, a las decenas de parlamentos en el mundo que ya están
identificados con esta causa".
    Añadió que para ello serán necesarias muchas horas de discusión, pues se requiere articular pensamientos,
idiosincrasias y formas de trabajo diferentes; pero todo con un elemento de cohesión: el amor a Cuba y a los Cinco -
como son conocidos Ramón Labañino, Antonio Guerrero, René González, Gerardo Hernández y Fernando
González.
    Los antiterroristas fueron detenidos en Estados Unidos por su seguimiento a grupos violentos radicados en Miami,
y luego de un juicio acontecido entre 2000 y 2001 recibieron injustas y lacerantes condenas, como las calificó
Ramírez.
    La activista argentina recordó que el coloquio se realiza anualmente desde 2006 con puntos comunes desde su
primera cita: "Por un lado la satisfacción de constar el crecimiento de una causa tan noble, y por el otro la
indignación de llevar ya 14 años denunciando esta barbaridad".
    Ramírez señaló que el caso más preocupante es el de Gerardo, con dos cadenas perpetuas y 15 años de
condena.
    "Si no se logra hacer justicia, el que más tarde regresaría de los otros cuatro es Ramón, cuya sentencia de 30
años debe finalizar en 2024; pero Gerardo no tiene fecha de regreso, parece que Estados Unidos quiere que él
muera en prisión y eso nos lastima, nos moviliza porque no lo vamos a consentir".
    La coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco expresó también su agradecimiento al
Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, así como al gobierno y al pueblo de la provincia de Holguín, ubicada
en el extremo oriental de Cuba, por acoger durante estos ocho años el coloquio.
    Cuando conocieron las afectaciones producidas por el huracán Sandy en esa provincia y en otras de la región
oriental de Cuba, agregó, temieron que no fuera posible realizar el foro; sin embargo, las autoridades locales les
comunicaron que la cita se mantendría de cualquier manera.
    "Entonces vamos a hacer un trabajo voluntario, como una forma mínima de demostrar nuestra solidaridad, y
muchos amigos del mundo están trayendo donativos para los afectados; esto demuestra que no hay tormenta ni
huracán ni nada que pueda impedirles a los hombres solidarios reunirse alrededor de una causa justa", sentenció.
    Ramírez afirmó que los integrantes del Comité trabajan con pasión y ahínco porque están convencidos del triunfo,
que consiste en lograr la liberación inmediata de los Cinco y su regreso a Cuba.
    "Ganar no es que regresen cuando cumplan sus condenas, ganar es que regresen ya, ahora, este año. No
queremos tener que hacer un noveno coloquio. Nos gustaría encontrarnos por novena ocasión para hablar de
poesía, de solidaridad, para luchar contra el bloqueo, pero no para hablar de una injusticia tan terrible", concluyó.
--------------------
HOLGUÍN, CUBA, 28 NOV (PL) Los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos enviaron un
mensaje de agradecimiento y optimismo a los participantes en el VIII Coloquio Internacional en solidaridad con su
causa, instalado hoy en esta ciudad oriental.



    En el texto divulgado aquí, Ramón Labañino transmitió en nombre de sus compañeros Antonio Guerrero, René
González, Gerardo Hernández y Fernando González, la fe en las muestras de solidaridad y el apoyo de personas de
muchos países del mundo que luchan por regresarlos a Cuba.
    "Estamos muy orgullosos (...) por contar con todos ustedes, con seres humanos especiales que son capaces de
sobreponerse a los graves problemas que viven en cada una de sus naciones y encuentran el tiempo y la energía
para defender causas justas y estar a nuestro lado en todo momento", remarcó.
    Los Cinco, como se conocen los antiterroristas, también expresaron su confianza en la rápida recuperación de las
provincias del oriente cubano, afectadas recientemente por el huracán Sandy.
    Ramón, Antonio, René, Gerardo y Fernando fueron detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos que desde
Miami organizan y ejecutan acciones contra Cuba, que han dejado alrededor de tres mil 500 muertos y más de dos
mil lesionados en más de medio siglo de agresiones desde territorio estadounidense.
    En declaraciones a Prensa Latina, Graciela Ramírez, coordinadora del Comité Internacional por la Libertad de los
Cinco, señaló que se esperan en el foro nuevos mensajes de ellos.
    Desde hoy y hasta el 1 de diciembre, sesiona en esta ciudad de Holguín, provincia ubicada a unos 700 kilómetros
al este de La Habana, el VIII Coloquio por la Liberación de los Cinco, con al participación de más de 320 delegados
de casi 50 países.
    El evento tiene el objetivo de articular nuevas estrategias de trabajo a nivel internacional para lograr el regreso a
Cuba de los antiterroristas, cuatro de ellos aún en prisión (Ramón, Antonio, Gerardo y Fernando), mientras que
René cumple tres años de libertad supervisada en suelo estadounidense, situación considerada por los activistas un
castigo adicional.
    Sobresalen entre las acciones del foro, un encuentro con familiares de los Cinco, la instalación de carpas de paz,
veladas culturales y la revisión del cumplimiento de los acuerdos del coloquio celebrado en 2011.
--------------------
MÉXICO, 28 NOV. (NOTIMEX).- Un Fidel Castro que deja conocer sus recuerdos desde que tiene memoria y hasta
el triunfo de la revolución cubana, es lo que ofrece el primer tomo de "Fidel Castro Ruz, Guerrillero del tiempo",
escrito por Katiuska Blanco Castiñeira, que se presentó anoche en la Embajada de Cuba en México.
    En entrevista con NOTIMEX, realizada anoche en la Embajada, la narradora y periodista Blanco Castiñeira,
comentó que aunque es un libro de conversación con el comandante Fidel Castro y tiene la estructura de preguntas
y respuestas, está considerado como un libro de memorias de Castro y son los recuerdos de su vida, desde el
momento en que nace y hasta el triunfo de la revolución", comentó.
    Es el primero de dos tomos, en el siguiente continuará hasta llegar a la actualidad y piensa hacerlo en los
próximos meses.
    "Quizá es la primera vez que él devela asuntos de su vida e incluso personales que en otras ocasiones había
guardado. El aseveraba cuando tenía unos 70 años de edad, que mientras que las cosas eran más del corazón más
las guardaba, y por primera vez en este volumen ha ido develando algunas de aquellas cosas que guardaba en su
corazón", explicó Castiñeira.
    Destacó que la obra aborda temas como de su padre, sus hermanos, su vida familiar, su primer matrimonio, y
problemas que tuvo. Hay un Fidel que no se conocía.
    "Si se conoce a Castro como persona pero no se puede diferenciar al Fidel estadista del ser humano, todo está
entremezclado, porque siempre dio prioridad a los asuntos de carácter político y revolucionario de la lucha y se
resistía en hablar, pues consideraba que eran asuntos de carácter privado o personal", aseguró la también
investigadora.
    Apuntó que la decisión de dar a conocer sus memorias es porque se ha dado cuenta de que es importante que su
propia vida también se conozca, su historia de viva voz.
    Dagoberto Rodríguez Barrera, embajador de Cuba en México, comentó que es un privilegio contar aquí con
Katiuska Blanco Castiñeira, autora del libro.
    "Desde que ella se encontró por primera vez con el Comandante en jefe Fidel Castro en enero de 1993, se ha
convertido en uno de los testigos más cercanos a las memorias, reflexiones y pensamientos del líder de la
Revolución cubana", expresó Rodríguez Barrera.
    Agregó que bajo la pasión que despierta, Katiuska ha dedicado muchos años de estudio e investigación profunda
para dar a conocer en los dos tomos, la niñez de Fidel, su familia, las circunstancias que incidieron al proceso de
formación política e intelectual, sobre todo de las acciones que cambiaron la historia de Cuba.
    "Blanco Castiñeira conduce e incita a Fidel a exponer su pensamiento revolucionario, pero desde una perspectiva
muy personal y muy íntima que muestra como en ninguna otra obra conocida tal vez su dimensión humana
excepcional", dijo.
    Destacó que la obra de Castiñeira atrapará al lector de principio a fin, y mencionó que México y los mexicanos
constituyen parte importante de este libro, pues en el capítulo 10 del segundo tomo Fidel dice: "Lo primero que
pensé para definir México como lugar de destino fue en la tradición histórica de las revoluciones cubana y mexicana
desde la época de las luchas por la independencia".
    Apuntó que "no hay que olvidar dice Fidel que México era el país donde se hizo una gran revolución en la
segunda década del siglo XX, revolución que tuvo mucho prestigio, dejó pensamientos progresistas en dicho país y
un gobierno estable".



--------------------
LA HABANA, 28 NOV (EFE).- Los Gobiernos de Haití y Cuba suscribieron hoy ocho nuevos acuerdos en los
sectores de Salud, Agricultura, Industria Alimentaria, Educación y Sideromecánica, en el marco de la visita oficial
que el presidente haitiano, Michel Martelly, realiza a La Habana.
    Martelly, quien llegó ayer a la isla y concluirá su viaje este jueves, participó en la firma de los convenios junto al
vicepresidente cubano, Esteban Lazo, según informó la agencia estatal Prensa Latina.
    Los convenios comprenden primeramente un marco legal para la suscripción de acuerdos ministeriales que
permitan formalizar la cooperación bilateral.
    El Ministerio de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba suscribió documentos con el Ministerio de
Agricultura, Recursos Naturales y Desarrollo Rural de Haití para dar continuidad allí al trabajo de 30 especialistas
cubanos en el desarrollo de la producción azucarera.
    En el sector de la Salud, el nuevo convenio formaliza y da continuidad a la ayuda que durante 14 años han
brindado los médicos cubanos en Haití, donde actualmente mantienen una brigada con 723 personas, y establece
otros marcos de cooperación como la modernización de la red de servicios hospitalarios haitianos.
    En materia educativa, el convenio permitirá al Gobierno haitiano usar el método cubano de alfabetización "Yo, sí
puedo", que ya ha sido aplicado con éxito en ese país.
    Además, fueron suscritos documentos relacionados con la ampliación de la cooperación agropecuaria y en el
área veterinaria, en la que se dispondrá de 20 expertos cubanos para controlar enfermedades animales y realizar
inspecciones sanitarias.
    Otro acuerdo tiene que ver con la creación de talleres para reparar equipos automotores agrícolas y de la
construcción y el impulso de la acuicultura.
    El mandatario haitiano se reunió ayer en el Palacio de la Revolución con el presidente cubano, Raúl Castro, y hoy
rindió tributo a los próceres haitianos Toussaint Louverture y Alexandre Petion en un parque de La Habana, donde
dialogó con miembros de la comunidad haitiana en Cuba.
    En declaraciones a medios locales, Martelly calificó este miércoles de "muy positiva" su entrevista con Castro y
dijo que Cuba y Haití tienen relaciones "muy fuertes".
    El gobernante también se refirió a su próxima entrada como presidente de la Comunidad del Caribe (Caricom) en
enero de 2013, y recordó que desde ese cargo habrá que pensar en la región y en Cuba, concretamente en su
situación de "víctima" del bloqueo comercial y económico que EE.UU. aplica a la isla desde hace medio siglo.
    Se pronunció asimismo sobre "la necesidad de atacar conjuntamente problemas profundos y serios" que
trascienden su país y tienen que ver con la región, como el medio ambiente, la agricultura y la inseguridad
alimentaria.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (NOTIMEX).- El Consejo de Estado de Cuba convocó hoy para febrero de 2013 elecciones
para delegados a las asambleas provinciales del Poder Popular y diputados al Parlamento, informaron hoy medios
oficiales.
    Además de los delegados a los gobiernos de las 15 provincias del país y unos 600 diputados a la Asamblea
Nacional, los comicios deben culminar con la selección de un nuevo Consejo de Estado por el Parlamento.
    El actual presidente del Consejo de Estado es Raúl Castro y, según se estima, podría ser reelecto para un nuevo
periodo de cinco años tras reemplazar en febrero de 2008 a su enfermo hermano Fidel Castro.
    La convocatoria para los comicios generales involucra a unos ocho millones 600 mil electores que en octubre
pasado votaron por seleccionar a 14 mil 537 concejales de asambleas municipales.
    Según el texto publicado, los comicios generales se efectuarán el 3 de febrero de 2013 en tanto que el 16 de
diciembre próximo las asambleas municipales nominarán candidatos a delegados a las asambleas provinciales y
diputados a la Asamblea Nacional.
    De acuerdo con la Ley Electoral vigente en Cuba desde 1992, hasta 50 por ciento de los 14 mil 537 concejales
recién electos integrarán las asambleas de las 15 provincias del país y el Parlamento.
    El otro 50 por ciento de los candidatos será propuesto por "Comisiones de candidaturas" integradas por las
organizaciones políticas y de masas controladas por el gobernante Partido Comunista.
    Las más recientes elecciones generales se llevaron a cabo el 20 de enero de 2008 con la participación de 96.89
por ciento de los electores registrados, según datos oficiales.
    El 24 de febrero de 2008, el Parlamento designó a Raúl Castro presidente de los Consejos de Estado y de
Ministros, en sustitución del líder cubano Fidel Castro, a quien había remplazado en forma temporal desde 2006 por
una grave enfermedad.
--------------------
LA HABANA, 28 (ANSA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se encuentra nuevamente en La Habana
para atenderse   "como parte del tratamiento médico" que sigue contra el cáncer y tras recibir permiso para el viaje
de parte del Parlamento de su país.
    El arribo de Chávez en la madrugada de este miércoles fue divulgado esta mañana por el diario oficial Granma
mediante un breve comunicado.
    "El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Rafael Chávez Frías, llegó a esta capital por vía
aérea al filo de la madrugada de hoy, con el propósito de continuar el tratamiento médico que sigue, como parte del



proceso de fortalecimiento de su salud, que comprenderá varias sesiones de oxigenación hiperbárica", expuso el
diario en su primera plana.
    Ayer martes, en Caracas, el presidente del Congreso de Venezuela, Diosdado Cabello, leyó una carta enviada por
el jefe de Estado sobre las razones de su nuevo viaje a Cuba.
    "Cuando se cumplen seis meses de la última terapia, me han recomendado sesiones de oxigenación hiperbárica
que, junto a fisioterapia, fortalezcan mi salud", expuso la carta de Chávez leída por Cabello.
    Chávez pidió de esa manera que se autorizara su "ausencia del territorio nacional desde el 27 de noviembre del
año en curso y la permanencia en nuestra hermana República de Cuba para cumplir con los cronogramas de
terapias".
    El 30 de junio de 2011  en un discurso desde la capital cubana, Chávez anunció públicamente que había sido
operado más de dos semanas antes en La Habana por médicos cubanos.   
    El 4 de julio de ese año regresó a su país y el 17 comenzó a recibir tratamientos de quimioterapia también en la
capital cubana.
    El 28 de febrero de 2012 se operó nuevamente en Cuba y en marzo siguiente comenzó un tratamiento de
quimioterapia.
--------------------
CARACAS, 28 NOV (REUTERS) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegó el miércoles a Cuba para
someterse a un tratamiento de oxigenación hiperbárica, como parte de su terapia luego de que fuera diagnosticado
de cáncer a mediados del año pasado.   
    El tratamiento es aplicado con frecuencia a pacientes que han sufrido el debilitamiento de huesos y otros tejidos
luego de haber recibido radioterapia, según expertos consultados.
    El mandatario de 58 años, que logró en octubre una nueva reelección para gobernar el país petrolero hasta el
2019, se sometió a tres intervenciones quirúrgicas y tratamientos de quimio y radioterapia, mayormente en la isla de
gobierno comunista.
    A continuación los detalles del tratamiento al que se someterá el líder izquierdista:  
    La oxigenación hiperbárica (OHB) es un tratamiento de inhalación de oxígeno a altas dosis por períodos cortos y
bajo presión dentro de una cámara presurizada, usado cada vez con más frecuencia en el mundo, mayormente en
Estados Unidos y Europa.
    Entre los efectos principales de esta terapia está la hiperoxigenación. Las altas presiones con oxígeno saturan la
sangre del paciente ayudando a la regeneración de los tejidos dañados por quemaduras, cortadas, radiación o por
enfermedades que puedan causar insuficiencia de oxigenación en determinados órganos.
    Los tejidos en proceso de regeneración o cicatrización requieren de oxígeno para llevar a cabo tal tarea. La mala
oxigenación imposibilita o retarda el proceso.
    Otro de los efectos del tratamiento es la neovascularización o regeneración de vasos sanguíneos.
    Los vasos, además de alimentar al organismo del oxígeno y nutrientes necesarios, son fundamentales en los
procesos de cicatrización y reparación de tejidos comprometidos bajo la influencia de infecciones, radioterapia del
cáncer y úlceras.
    Otro fruto de la oxigenación hiperbárica es la osteogénesis o regeneración de los huesos cuyas células obtienen
todo el oxígeno necesario para la remodelación de unidades afectadas por fracturas, envejecimiento,
descalcificación o infecciones, casos en los que estudios han demostrado que es un tratamiento efectivo.
    Por último, la hiperoxigenación actúa como antimicrobiano, suministrando a los glóbulos blancos el oxígeno
necesario para defender al organismo de bacterias.
    Asimismo, hace más efectivo el funcionamiento de antibióticos. El oxígeno en sí mismo es capaz de destruir
algunas bacterias.
    Este tratamiento está indicado para más de 75 enfermedades, desde asfixias agudas hasta diabetes, pasando por
migrañas.
    Cada sesión hiperbárica tiene una duración aproximada de una hora y un costo de cercano a los 100 dólares de
acuerdo a consultas en varios países.
--------------------
LA HABANA –(AFP)- la directora general de la UNESCO, la búlgara Irina Bokova, abogó este miércoles en La
Habana por ampliar las relaciones de cooperación con Cuba, durante un encuentro con el canciller cubano Bruno
Rodríguez.
    “Hemos venido a profundizar nuestras relaciones de cooperación”, que “son ”muy importantes“, dijo Bokova, la
primera mujer que dirige la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura
(UNESCO), a Rodríguez en la sede de la cancillería cubana.
    Bokova, quien llegó el martes a la isla, también reconoció ”los esfuerzos de recuperación“ que se realizan en
Cuba ante los estragos que causó el huracán Sandy, y expresó el interés de la UNESCO en ”apoyar esos
esfuerzos“.
    Sandy atravesó de sur a norte la zona oriental de la isla el 25 de octubre, dejando a su paso 11 muertos y
pérdidas millonarias en casas, cultivos e instalaciones industriales, médicas y escolares.
    Rodríguez dijo admirar ”la conducción“ de Bokova al frente de la UNESCO, una organización que calificó de
”indispensable“ para el mundo actual, a pesar de que ”enfrenta situaciones complicadas“.



    Bokova visitó la mañana de este miércoles la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los
Baños, 30 km al suroeste de La Habana, y dijo que la UNESCO también apoyará los proyectos ”de libertad de
creatividad“ y ”de expresión“ que se desarrollan en ese centro.
    El martes había recorrido el Instituto Superior de Arte de La Habana y la Ciudad Escolar Libertad, instalada en el
antiguo cuartel militar Colombia desde la llegada de Fidel Castro al poder en 1959, donde fue informada sobre el
sistema educacional cubano.
    Cuba y la UNESCO colaboran, entre otros, en proyectos deeducación, lucha contra el sida y otras enfermedades
de transmisión sexual, rescate patrimonial, así como en la educación en prevención y gestión de riesgos de
desastres.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (NOTIMEX).- Cuba descartó hoy que el contratista estadunidense Alan Gross tenga una
lesión cancerígena e informó a Estados Unidos que su estado de salud "es normal y recibe tratamiento adecuado".
    El ministerio cubano de Relaciones Exteriores reveló este miércoles que ese reporte fue transmitido al
estadounidense Departamento de Estado y a Judy Gross, esposa del contratista, quien cumple aquí 15 años de
prisión.
    En una declaración dijo que el pasado lunes se realizó en la Cancillería una nueva reunión con diplomáticos de la
Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana, incluyendo al jefe de esa sede, John Caulfield.
    Durante la reunión, agregó, se entregó a los funcionarios estadounidenses el resultado de la biopsia realizada el
pasado 24 de octubre a la lesión que Gross presenta detrás de su hombro derecho, "la cual confirmó que no es
cancerígena".
    "La biopsia fue negativa de células neoplásicas, observándose que la lesión está constituida por células
musculares aisladas y áreas extensas de hematíes, que pueden estar en relación con un hematoma, lo cual le fue
informado inmediatamente al señor Gross por sus médicos", señaló.
    Según el texto del MINREX, "esta prueba no pudo ser practicada con anterioridad, pues el señor Gross se
negaba a ello".
    "El resultado de la biopsia fue informado también, el propio 26 de noviembre, por parte de la Sección de Intereses
de Cuba en Washington, a su esposa, la señora Judy Gross, así como al Departamento de Estado", anotó.
    Más adelante, la nota de la cancillería dijo que el equipo médico cubano también ratificó que el estado de salud
general de Gross es normal y recibe tratamiento adecuado para los padecimientos que presenta.
    "Incluyendo aquellos crónicos, típicos de su edad, que tenía desde antes de su arresto" en diciembre de 2009,
abundó.
    Según la versión oficial, Gross realiza ejercicios físicos sistemáticos y sigue una dieta balanceada, lo cual le ha
permitido eliminar su anterior condición de obesidad, mantiene comunicación telefónica semanal con su esposa y
familia y recibe visitas consulares mensuales.
    Gross fue condenado en Cuba el 12 de marzo de 2011 a 15 años de cárcel por delitos contra el Estado cubano.
    Su esposa y el gobierno de Estados Unidos han solicitado su liberación argumentando un deterioro en su estado
de salud y la continua pérdida de peso corporal.
    Cuando fue detenido el 3 de diciembre de 2009, trabajaba para la Agencia para el Desarrollo Internacional
estadounidense (USAID) en un programa a favor de la democracia y fue acusado por La Habana de distribuir
ilegalmente material de comunicación vía satélite y de internet en la isla.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (EFE).- El Gobierno de Cuba afirmó hoy que el contratista estadounidense Alan Gross, que
cumple una condena de 15 años de prisión en la isla, mantiene un estado de salud "normal" y no tiene lesiones
cancerígenas, según el resultado de una biopsia que se le practicó en su hombro izquierdo.
    El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba (Minrex) informó en un comunicado fechado este miércoles que
Gross recibe "tratamiento adecuado" para sus padecimientos, incluidos aquellos crónicos y "típicos de su edad" que
tenía antes de ser arrestado en La Habana.
    "Gross mantiene un régimen voluntario de ejercicios físicos sistemáticos y sigue una dieta balanceada de su
elección, lo cual le ha permitido eliminar su anterior condición de obesidad", indica la nota.
    Apunta que su peso es "normal" y que Gross mantiene comunicación telefónica semanal con su esposa y su
familia y recibe visitas consulares mensuales.
    Según el comunicado, el pasado lunes el equipo médico que atiende a Gross se reunió en la sede del MINREX
con diplomáticos de la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana (SINA) y personal sanitario de esa oficina
para informarle detalles de la salud del contratista estadounidense.
    En la reunión, a la que asistió el jefe de a SINA, John Caulfield, los médicos cubanos entregaron "información
actualizada" sobre la salud de Gross, incluido el resultado de una biopsia que se le practicó a fines de octubre en
una lesión en el hombro, que no resultó cancerígena.
    "Esta prueba no pudo ser practicada con anterioridad, pues el señor Gross se negaba a ello", señaló el MINREX,
y subrayó que la conclusión del estudio le fue informada "inmediatamente" al contratista.
    La nota agrega que el lunes la Sección de Intereses de Cuba en Washington también comunicó el resultado de la
biopsia al Departamento de Estado y a la esposa del contratista, Judy Gross, quien en los últimos meses ha insistido
en denunciar el deterioro de la salud de su marido en la isla.



    Alan Gross, que trabajaba para una empresa subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo
Internacional (USAID), fue encarcelado en Cuba en diciembre de 2009 por distribuir tecnología de comunicaciones a
una comunidad judía.
    En marzo de 2011 fue juzgado en la isla y condenado a quince años de prisión bajo la acusación de realizar
actividades subversivas contra el Estado cubano.
    Su caso se ha convertido en un nuevo foco de tensión entre el Gobierno de Cuba y el de EE.UU., que insiste en
la inocencia del contratista y pide su liberación al presidente Raúl Castro.
    Este mes Gross y su mujer presentaron una demanda contra Estados Unidos y la empresa que lo contrató por no
haberle advertido de los riesgos de viajar a Cuba o protegido adecuadamente.
--------------------
LA HABANA (AP) El subcontratista estadounidense Alan Gross, preso en Cuba, está bien de salud y el tumor en su
hombro derecho parece benigno, dijo el martes un conocido rabino y médico que lo visitó.
    El rabino Elie Abadie, que también es gastroenterólogo, dijo que se reunió por más de dos horas con  Gross.
    Señaló que el crecimiento de casi cuatro centímetros (1,5 pulgadas) en el hombro de Gross parece ser un
hematoma no canceroso que debe desaparecer por sí mismo, y añadió que el estadounidense ya no desea que
médicos cubanos realicen una biopsia.
    "Alan Gross no tiene ningún crecimiento canceroso en este momento, al menos con base en los estudios que me
mostraron y con base en el examen, y pienso que él también entiende eso", dijo Abadie.
    Indicó que el hematoma, básicamente un sangrado interno vinculado a la ruptura de fibra muscular, fue
ocasionado probablemente por el ejercicio que realiza Gross en la prisión. Dijo que el crecimiento debe desaparecer
con el tiempo por sí solo.
    Abadie dijo a The Associated Press después de la reunión del martes que al parecer no eran ciertos los rumores
de que Cuba liberaría pronto a Gross.
    La situación difícil de Gross ha congelado aún más las ya de por sí álgidas relaciones entre Cuba y Estados
Unidos.
    El nativo de Maryland fue encarcelado en diciembre de 2009, cuando trabajaba como subcontratista en un
proyecto de promoción de la democracia financiado por la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo
Internacional.
    Cuba considera este tipo de programas una afrenta a su seguridad nacional, y en 2011 fue condenado a 15 años
de prisión por delitos contra el Estado.
    Gross afirma que sólo estaba tratando de ayudar a la pequeña comunidad judía de la isla a tener acceso a
Internet.
    La salud de Gross ha sido un asunto constante durante su encarcelamiento. El hombre de 63 años, quien estaba
obeso cuando fue arrestado, ha perdido más de 45 kilogramos (100 libras) en prisión.
    Abadie, un rabino de la Sinagoga Edmund J. Safra de Nueva York, dijo que el peso de Gross es apropiado para
un hombre de su edad y estatura.
    Fotografías proporcionadas a la AP por Abadie y un colega de la reunión del martes con Gross muestran a éste
delgado, pero en general de buen semblante.
    En una fotografía aparece Gross con un mensaje escrito a mano que dice "Hola mamá".
    "Definitivamente (Gross) se siente fuerte. Tiene buen ánimo. Se siente en forma física, para citarlo. Pero por
supuesto, al igual que cualquier otra persona encarcelada, quiere estar libre. Quiere regresar a su casa", señaló
Abadie.
    La familia de Gross ha pedido en varias ocasiones que lo liberen por razones humanitarias, al señalar sus
problemas de salud y el hecho de que su hija adulta y su anciana madre han estado en tratamiento por cáncer.
    Gross y su esposa presentaron recientemente una demanda por 60 millones de dólares contra su ex empleador
de Maryland y contra el gobierno de Estados Unidos, con el argumento de que no lo capacitaron adecuadamente ni
le revelaron los riesgos a los que se enfrentaría al realizar trabajo de desarrollo en la isla de régimen comunista.
    Presentaron otra querella contra una compañía de seguros que según ellos se ha negado a pagar compensación
por el caso de su detención injusta.
    Por separado, un abogado de Gross escribió al experto de la Organización de las Naciones Unidas contra la
tortura diciendo que el tratamiento de funcionarios cubanos a su cliente "seguramente equivaldrá a tortura" si se le
sigue negando atención médica.
    En medios de comunicación de Estados Unidos han abundado rumores de que Cuba podría pronto liberar a
Gross como un gesto de buena voluntad o con la esperanza de ganar concesiones del gobierno del presidente
Barack Obama, pero Abadie dijo que esos reportes parecen ser falsos.
    "Hasta donde sé, no hay verdad en ello", señaló.
    Abadie dijo que se reunió con funcionarios cubanos, quienes expresaron su deseo de resolver el caso "tan
rápidamente como sea posible", pero no indicó específicamente con quiénes habló o qué ofrecieron.
    "Ellos aseveraron que están más que deseosos de sentarse a negociar", señaló el rabino.
    Funcionarios cubanos han insinuado que esperan cambiar a Gross por cinco agentes cubanos sentenciados a
largas condenas en Estados Unidos, uno de los cuales ya está libre bajo fianza.



    Abadie dijo que Gross dejó en claro que no quiere que su caso sea vinculado al de los agentes, conocidos en
cuba como "Los cinco héroes", porque no cree ser culpable de espionaje.
    Pero Abadie agregó que Gross está en espera de un diálogo " constructivo y productivo" entre funcionarios
estadounidenses y cubanos para resolver su caso.
--------------------
WASHINGTON, 28 NOV 2012 (AFP) - Estados Unidos no puede valorar el examen  médico que determinó que Alan
Gross está sano, toda vez que el doctor que lo  realizó no fue elegido por el subcontratista preso en Cuba ni por
Washington,  afirmó este miércoles la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland.
    "Este doctor no fue elegido ni por él (Gross) ni por nosotros, así que no  estamos en posición de hacer una
evaluación" de esos exámenes, dijo Nuland a  periodistas.
    La cancillería cubana emitió este miércoles una declaración en la que  aseguró que la salud de Gross es "normal",
luego de practicarle una biopsia en  una lesión en el hombro derecho que descartó la presencia de cáncer.
    Según La Habana, donde Gross purga una pena de 15 años de cárcel por  delitos contra el Estado cubano por
distribuir material de comunicación, los  resultados de la biopsia fueron entregados a la esposa de Gross, Judith, y
al  Departamento de Estado.
    Nuland reiteró el llamado de Washington a la liberación inmediata por  razones humanitarias del subcontratista
estadounidense de 63 años, de cuyo  arresto se cumplen tres años el próximo 3 de diciembre.
    "Hemos seguido manifestando nuestras preocupaciones por su deterioro de  salud", dijo Nuland, al señalar que
Gross ha perdido más de 45 kilos y sufre de  varias afeciones, entre ellas artritis degenerativa, que "requieren
tratamiento  y le producen dolor".
    El gobierno cubano aseguró que Gross, quien cumple su condena en un  hospital militar de La Habana, tiene un
peso normal, recibe tratamiento  adecuado para sus padecimientos y mantiene comunicación periódica con su 
familia.
    El abogado de Gross, Jared Genser, afirmó este miércoles que los exámenes  médicos realizados por Cuba no
son concluyentes y que la única manera de  despejar las dudas sobre su salud es que La Habana permita una
evaluación  independiente por un médico de la elección del subcontratista.
    Washington sostiene que este caso es el principal freno a eventuales  esfuerzos para mejorar la relación con La
Habana.
--------------------
WASHINGTON, 28 NOV 2012 (AFP) - El subcontratista estadounidense Alan Gross  que cumple 15 años de cárcel
en Cuba debe recibir una evaluación médica  independiente para realmente despejar dudas, afirmó este miércoles
su abogado,  luego de que La Habana evaluara positivamente su estado de salud.
    El abogado Jared Genser aseguró en un comunicado enviado a AFP que el tipo  de pruebas aplicadas en La
Habana a Gross, de 63 años, que habrían arrojado que  no padece cáncer, no son concluyentes y que se le debe
practicar una nueva  evaluación realmente independiente.
    "Aunque esperamos que estos resultados sean certeros y no dudamos de la  creencia del gobierno cubano de
que Gross está saludable, la única manera de  garantizar nuestra confianza es que el gobierno cubano permita un
examen  independiente de un médico" elegido por el subcontratista, indicó Genser.
    La cancillería cubana emitió este miércoles una declaración en la que  aseguró que la salud de Gross es "normal",
luego de practicarle una biopsia en  una lesión en el hombro derecho que descartó la presencia de cáncer.
    Pero no hay ninguna explicación médica de por qué Gross, arrestado en  diciembre de 2009 y condenado a 15
años de cárcel por delitos contra el Estado  cubano por distribuir material de comunicación, "ha perdido más de 105
libras  (47 kilos) en tres años en la cárcel", señaló el abogado.
    Genser dijo que pese a que el gobierno cubano se ha negado a permitir que  un doctor estadounidense examine
a Gross, permitió al rabino y doctor Elie  Abadie, que tiene esa nacionalidad, revisar al subcontratista.
    "En breve solicitaremos una visa para un oncólogo estadounidense para que  examine" a Gross, indicó.
    "Urgimos al gobierno cubano a permitir sin demora que esto suceda para que  podamos despejar de una vez por
todas las dudas sobre la salud de Gross", dijo  el abogado, que condenó que el gobierno cubano haya hecho público
su historial  médico, en una "violación lamentable" de la confidencialidad médico-paciente.
    El gobierno cubano aseguró que Gross, quien cumple su condena en un  hospital militar de La Habana, tiene un
peso normal, recibe tratamiento  adecuado para los padecimientos que presenta y mantiene comunicación
periódica  con su familia.
    Washington, que exige la liberación inmediata y sin condiciones de Gross,  sostiene que este caso es el principal
freno a eventuales esfuerzos para  mejorar la relación con La Habana.
--------------------
WASHINGTON, 28 NOV (EFE).- El abogado del contratista estadounidense preso en Cuba desde 2009 acusó hoy a
La Habana de "violar la privacidad" de Alan Gross al haber publicado su historial médico, y reiteró su exigencia de
un examen médico independiente.
    "En primer lugar, cabe señalar que el señor Gross no autorizó la publicación de sus registros médicos y que esta
declaración constituye una violación de su privacidad, hecho lamentable que ningún paciente debe esperar de su
médico", dijo el abogado Jared Genser en un comunicado.



    "Tenemos a un oncólogo revisando los resultados del Gobierno Cubano, sobre los cuales hay dudas con respecto
a su precisión", agregó.
    Genser reaccionó así al anuncio del Gobierno de Cuba de que Gross, que purga una condena de 15 años de
prisión en la isla, se mantiene un estado de salud "normal" y no tiene lesiones cancerígenas, según una biopsia
realizada en su hombro izquierdo.
    La familia de Gross ha insistido siempre en que las autoridades cubanas lo pongan en libertad por razones
humanitarias y, mientras tanto, permitan un examen médico independiente.
    Pero Genser puso en duda la eficacia de la biopsia que las autoridades realizaron a Gross y pidió que, dado el
tamaño de la lesión, los médicos del estadounidense realicen una Tomografía Computarizada de contraste "para
examinar la fluidez de sangre en la zona y una biopsia del tejido".
    Genser recordó que, en mayo de 2012, los médicos cubanos "dijeron al señor Gross que el crecimiento
observado en su espalda fue debido definitivamente a un hematoma y que este sería reabsorbido dentro de los tres
meses siguientes, cosa que no ha sucedido".
    "El tumor ha crecido y ahora, de nuevo, los médicos cubanos repiten que "podría referirse a un hematoma." No se
entiende por qué los médicos cubanos no  están seguros de su diagnóstico previo", continuó el abogado.
    Asimismo, Genser reiteró la preocupación de la familia de que no existe "ninguna explicación médica que
justifique que el señor Gross haya perdido más de 105 libras durante sus tres años de encarcelamiento".
    Según Genser, la única manera de confiar en las palabras del Gobierno cubano sobre el estado de salud de
Gross es si permite "un examen médico independiente por un médico de su elección".
    Genser agradeció que el Gobierno cubano haya cambiado de parecer y ahora permita que un médico
estadounidense independiente revise a Gross, por lo que "a la mayor brevedad tendremos a un oncólogo
norteamericano solicitando una visa para verlo".
    "Instamos al Gobierno cubano a permitir que esto suceda inmediatamente y podamos dilucidar la realidad sobre
la salud del señor Gross y poder descansar", puntualizó el abogado.
    Gross, de 63 años, viajó a Cuba como subcontrastista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo
Internacional (USAID), y fue detenido en diciembre de 2009 por introducir equipos de comunicaciones en la isla.
    El Gobierno de La Habana lo acusó de atentar contra la seguridad del Estado y el Tribunal Supremo ratificó una
sentencia de 15 años de prisión en su contra.
    El pasado 16 de noviembre, su esposa, Judy Gross, presentó una demanda contra el Gobierno de EE.UU. y
Development Alternatives, Inc, la empresa que lo contrató, por no haberle advertido de los riesgos de viajar a Cuba
o protegido adecuadamente.
--------------------
MIAMI, 28 (ANSA) - El ex jefe de las cárceles provinciales de Cuba durante el gobierno de Fidel Castro, que vive
con su esposa en Miami (Florida), es investigado por las autoridades de inmigración de Estados Unidos para
determinar si mintió en sus declaraciones juradas para pedir la visa y la residencia en el país, informaron hoy
fuentes locales.
    Los funcionarios de la Policía de Inmigración y Aduanas (ICE) obtuvieron las copias de las solicitudes que
presentaron Crescencio Marino Rivero y Juana Ferrer, con el fin de determinar si allí revelaron sus servicios en el
ministerio del Interior de Cuba y su membresía en el Partido Comunista, informó hoy El Nuevo Herald.
    Rivero fue acusado por ex presos cubanos de ordenar a guardias que abusen de ellos cuando él estaba a cargo
de las cárceles en los años 90.
    El ex funcionario cubano, de 71 años, se retiró del ministerio del Interior en 1996 y se mudó a Miami junto a su
esposa en el 2010. Lograron ingresar en la Florida gracias a la Ley de Ajuste Cubano.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (XINHUA) -- Las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC)
ofrecerán mañana jueves una conferencia de prensa en La Habana para dar a conocer detalles de las
conversaciones de paz con el gobierno del país sudamericano, anunció hoy un vocero del grupo rebelde.
    Esta será la primera rueda de prensa que ofrece una de las partes desde que comenzó el encuentro el pasado 19
de noviembre.
    Fuentes cercanas al gobierno de Juan Manuel Santos indicaron que la representación encabezada por Humberto
de la Calle no tiene previsto realizar un encuentro con los medios.
    Las partes sesionan este día en La Habana sobre el tema agrario, uno de los puntos principales de la agenda,
que incluye la creación de los instrumentos que garanticen el ejercicio de la oposición política y la participación
ciudadana, dijo el guerrillero Ricardo Téllez.
    Téllez indicó a los medios en el Palacio de Convenciones, sede de las pláticas, que este miércoles se decidirá
también el día en que se retomarán los diálogos después de un tercer receso previsto para el viernes, que las partes
dedicarán a análisis internos y consultas.
    Antes de iniciarse este miércoles la octava jornada de las pláticas, Téllez saludó la iniciativa gubernamental de
realizar Mesas Regionales de Paz, como una contribución al proceso de diálogo que tiene lugar en la capital
cubana.
    La participación de la población en el proceso negociador es "la clave" para lograr el fin del conflicto armado,
afirmó el representante de la guerrilla.



    Invitó, asimismo, a los participantes en esos espacios a que se integren al foro Política de Desarrollo Agrario
Integral (Enfoque Territorial), convocado por la mesa de conversaciones de paz.
    El Foro se realizará del 17 al 19 de diciembre venidero en Bogotá, y sus relatores serán representantes de la
Organización de Naciones Unidas en Colombia y de la Universidad Nacional de ese país.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (NOTIMEX).- Las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) instaron
hoy aquí a los diferentes sectores de la sociedad civil en su país a dar sus aportes a la búsqueda de la paz.
    "La participación popular, hemos insistido con vehemencia, es la protagonista principal de un proceso como el
que decidimos emprender", dijeron este miércoles en uno de sus habituales comunicados.
    Al llegar al Palacio de Convenciones, sede de las pláticas de paz con una delegación del gobierno de Colombia,
el guerrillero Ricardo Téllez indicó que la participación de la sociedad en el proceso es la clave para lograr el fin del
conflicto armado.
    Antes de iniciar la octava jornada de la mesa de diálogo, instalada el pasado 19 de noviembre en La Habana,
resultaron como en días previos infructuosos los esfuerzos de los periodistas por lograr una declaración de los
negociadores gubernamentales.
    En una carta abierta a la Comisión de Paz del Congreso colombiano, las FARC elogiaron la labor realizada por las
mesas regionales, foros creados para debatir los temas incluidos en la agenda de las pláticas, como la tierra y la
participación política.
    "Saludamos la pluralidad de los participantes de cada una de las Mesas Regionales de Paz que funcionaron bajo
su conducción, y los instamos a que participen con el mismo entusiasmo y más, en el Foro Política de Desarrollo
Agrario Integral (Enfoque territorial)", agregó.
    Ese foro sesionará en Bogotá, del 17 al 19 de diciembre próximo, con el auspicio de Naciones Unidas (Colombia)
y el Centro de Pensamiento de la Universidad Nacional.
    Al reanudar el martes las pláticas, tras un receso de un día el pasado lunes, las FARC se mostraron optimistas
sobre su desarrollo tras el primer acuerdo conjunto que convocó el domingo al foro de desarrollo agrario integral.
    La guerrilla más antigua de América Latina, con poco más de nueve mil hombres, reiteró esta semana su pedido
de que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, indulte al guerrillero Simón Trinidad para que asista al
diálogo en Cuba.
    Trinidad cumple una pena de 60 años de prisión en Estados Unidos, a donde fue extraditado en 2004, acusado
de terrorismo por el secuestro de tres ciudadanos estadounidenses.
--------------------
BOGOTÁ, 27 NOV (EFE).- El secretismo rodeó hoy, en Bogotá, la reunión entre el mandatario colombiano, Juan
Manuel Santos, y un grupo de asesores del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, liderados por el
subsecretario del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Denis McDonough.
    En un comunicado, la Cancillería colombiana señaló que durante la reunión "se abordaron algunos temas de la
agenda bilateral", aunque no ahondó en detalles.
    Además del presidente colombiano, en este Diálogo Estratégico de Alta Seguridad participaron el ministro de
Defensa de Colombia, Juan Carlos Pinzón, así como su equipo de asesores, y la viceministra colombiana de
Asuntos Multilaterales, Patti Londoño.
    Representantes del Departamento de Defensa, del Departamento de Estado y de la agencia de cooperación
internacional estadounidense USAID acompañaron al "número dos" del Consejo de Seguridad Nacional, el principal
organismo encargado de asesorar sobre política exterior dentro de la Casa Blanca.
    Igualmente, el subsecretario del Departamento de Estado adjunto para la lucha antidrogas internacional, William
Brownfield, quien fue embajador de Estados Unidos en Colombia entre 2007 y 2010.
    El director para América Latina del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Ricardo Zuniga, dijo ayer a
Efe que la relación con Colombia ha evolucionado "desde una visión centrada en asuntos internos a una agenda
más amplia, regional, gracias al éxito de la lucha contra la criminalidad y la guerrilla".
    "Ahora Colombia está jugando un papel más amplio que antes, colaborando en la región, con México, con
Centroamérica y el Caribe en el combate al crimen organizado", indicó.
    El funcionario estadounidense también señaló como "posible" punto de la agenda del encuentro las actuales
negociaciones de paz en marcha entre el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de
Colombia (FARC).
    Estas negociaciones, subrayó, son "un elemento importante, no solo para Colombia, si no para toda la región".
    El Gobierno colombiano y las FARC adelantan, en La Habana, diálogos de paz desde el pasado día 19.
    Las conversaciones buscan ponerle fin al conflicto armado que vive el país andino desde hace casi medio siglo.
    Según versiones de medios colombianos, en el encuentro de hoy también se esperaba el cierre de la compra a
Estados Unidos de diez helicópteros Black Hawk y aviones no tripulados o "drones", utilizados en el país andino
para controlar la frontera y las rutas del narcotráfico, según las autoridades.
    Esta es la tercera vez que se celebra esta reunión de alto nivel, que tuvo lugar por vez primera en octubre de
2010 en Bogotá y cuya segunda edición se celebró en mayo de 2011 en Washington, como medio para fortalecer y
dar seguimiento a la asociación estratégica entre ambos países.



    En abril pasado, en una visita a Colombia el secretario de Defensa estadounidense, Leon Panetta, destacó los
logros de las capacidades militares colombianas a las que han contribuido las ayudas del Plan Colombia, cifradas en
más de 8.000 millones de dólares desde 2001, y que han permitido que los dos países aborden ahora una etapa de
"socios estratégicos".
    Asimismo, los dos países definieron su unión de fuerzas para "combatir desafíos regionales como los de
Centroamérica".
    Panetta recordó que los cimientos de este acuerdo de cooperación conjunta con Centroamérica fueron sentados
por Obama y Santos en su reunión bilateral del pasado 15 de abril en Cartagena, al término de la VI Cumbre de las
Américas.
--------------------
POR MARC FRANK
LA HABANA, 28 NOV (REUTERS) - La mayoría de los cubanos no ha pagado impuestos durante medio siglo, pero
eso va a cambiar con un nuevo código a partir del 1 de enero.
    Las regulaciones van a cambiar las relaciones de los cubanos con su Gobierno y son una señal de que las
reformas de mercado, puestas en marcha desde que el presidente Raúl Castro sucedió a su hermano Fidel en el
2008, están aquí para quedarse.
    El código publicado recientemente constituye la primera tributación integral en Cuba desde que la revolución de
1959 abolió casi todos los impuestos.
    En la década de 1990 después de la caída de la Unión Soviética, principal benefactor del país, el Gobierno
cubano impuso algunos impuestos dispersos, pero en buena parte prefirió mantener los salarios bajos para poder
financiar servicios sociales gratuitos.
    Las reformas de libre mercado del Gobierno introducidas en los últimos dos años fueron diseñadas para fomentar
las pequeñas empresas, la agricultura privada y la iniciativa individual, junto con los planes para pagar más a los
trabajadores estatales. Bajo el nuevo código tributario el Estado espera obtener su parte de las ganancias.
    El Gobierno también prevé la sustitución de los subsidios para todos con un bienestar focalizado, lo que significa
que la vida en gran parte libre de impuestos bajo un gobierno paternalista está a punto de desaparecer.
    "Esto cambia radicalmente la relación del Estado con la población y los impuestos se convierten en un problema
irritante", dijo Domingo Amuchastegui, un ex analista de inteligencia cubana que vive en Miami y escribe con
frecuencia acerca de Cuba.
    El nuevo código abarca 19 impuestos, incluyendo ámbitos como las herencias, el medio ambiente, las ventas, el
transporte y la explotación agrícola, distintos pagos de licencias y tres contribuciones, incluida la seguridad social.
    Un impuesto sobre la renta de escala decreciente -que va del 15 por ciento para los ingresos superiores a 10.000
pesos (unos 400 dólares) al año, al 50 por ciento de los ingresos de más de 50.000 pesos (unos 2.000 dólares)-
adoptado en 1994, se mantiene en el nuevo código para los auto-empleados, las pequeñas empresas y
explotaciones agrícolas, pero también incluye una serie de nuevas deducciones para incentivar su trabajo.
    DEDUCCIONES FISCALES  
    Por ejemplo, los agricultores pueden deducir hasta el 70 por ciento de los ingresos como costos, y los pequeños
empresarios -que tributan por ingresos y no ganancias- hasta un 40 por ciento, más varios cargos e impuestos
secundarios que pagan.
    Un impuesto sobre el trabajo de un 20 por ciento se reducirá gradualmente al 5 por ciento para el 2017, y las
pequeñas empresas con cinco empleados o menos estarán exentas.
    Eventualmente todos los trabajadores pagarán impuestos sobre la renta, así como un nuevo impuesto sobre la
propiedad de un 2 por ciento, pero ambas medidas están suspendidas hasta que "las condiciones permitan" que
entren en vigor.
    El Gobierno admite que, con un salario promedio de alrededor de 450 pesos por mes, o 19 dólares, muchos
trabajadores no ganan lo suficiente para mantenerse.
    "Ellos recaudan impuestos para todas estas cosas en todo el mundo, es normal", dijo la economista de La
Habana Isabel Fernández.
    "Pero aquí nos enfrentamos a dos problemas. Por un lado, no estamos acostumbrados a pagar por cualquier
cosa y por el otro los salarios son tan bajos que no podemos prescindir de un solo peso", dijo.
    Bajo el antiguo sistema, las grandes y pequeñas empresas estatales, que representan más del 90 por ciento de la
actividad económica, simplemente entregaban todos sus ingresos para el Gobierno, que luego les asignaba
recursos.
    Las reformas requieren que las grandes empresas estatales salgan de los ministerios y sean más autónomas.
    Bajo el nuevo sistema de impuestos ellas tendrán que pagar un impuesto del 35 por ciento sobre sus ganancias,
pero puede aprovechar un gran número de deducciones que van desde la amortización y los viajes a los impuestos
sobre las ventas, seguros y la protección del medio ambiente.
    Muchas pequeñas empresas se convertirán en cooperativas o serán arrendadas de forma privada y gravadas
sobre la base de los ingresos.
    La estatal Agencia de Información Nacional de Cuba dijo que Cuba había estudiado los sistemas fiscales de
varios países, entre ellos varios de las economías capitalistas.



    "Las experiencias de China, Vietnam, Venezuela, Brasil, España y México se han tenido en cuenta, pero se
perfeccionaron tomando en cuenta las particularidades y condiciones de la isla", dijo la nueva agencia.
    El nuevo código no está grabado en piedra - puede ser modificado cada año como parte del presupuesto anual
aprobado por la Asamblea Nacional, y modificado temporalmente por razones distintas de la rama ejecutiva del
Gobierno.
    "Al igual que las reformas, es un trabajo en progreso, un trabajo que apenas ha comenzado y se necesitará
tiempo para ponerlo en marcha", dijo un empresario occidental que ha trabajado en Cuba desde hace casi dos
décadas.
    Pero, agregó, "esto es por supuesto un gran paso adelante hacia el siglo XXI y un Estado moderno".
--------------------
LA HABANA, 28 NOV (EFE).- El Gobierno de Cuba aprobó la creación del Grupo de las Industrias Biotecnológicas
y Farmacéuticas que integrará a 38 empresas punteras del Polo Científico de la isla para producir y comercializar
medicamentos y servicios del sector.
    La nueva entidad operará con el nombre de "BioCubaFarma" y "se regirá por principios empresariales", según
una nota oficial divulgada hoy por medios cubanos.
    "Este Grupo se forma esencialmente a partir de la integración de las entidades pertenecientes al Polo Científico y
al Grupo Empresarial QUIMEFA, con la misión de producir medicamentos, equipos y servicios de alta tecnología",
indicó el comunicado.
    Según el texto, esa producción estará destinada "al mejoramiento de la salud del pueblo y la generación de
bienes y servicios exportables, como resultado del desarrollo científico técnico alcanzado" en la isla.
    El Consejo de Ministros de Cuba designó como presidente de "BioCubaFarma" al doctor Carlos Manuel Gutiérrez
Calzado, quien antes ocupaba el cargo de director del Centro Nacional de Investigaciones Científicas.
    El hasta ahora jefe del Polo Científico, José Miyar Barruecos, "pasará a cumplir otras tareas directamente con el
presidente de los Consejos de Estado y de Ministros".
    El Gobierno afirmó que la decisión de crear este grupo cumplimenta la política de los "lineamientos" económicos y
sociales del país, como se conoce en Cuba al conjunto de reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro para
"actualizar" el modelo socialista de la isla.
    Esos "lineamientos" aprobados por el gobernante Partido Comunista en 2011 subrayan el objetivo de "consolidar"
la industria farmacéutica y biotecnológica "como una de las actividades de mayor capacidad exportadora" e
"incorporar nuevos productos al mercado nacional para sustituir importaciones".
--------------------
MÉXICO, 28 NOV. (NOTIMEX).- El cantautor y poeta cubano Silvio Rodríguez, reconocido como uno de los
principales exponentes de la llamada "Nueva Trova Cubana", celebrará este jueves 66 años de vida con una
presentación en Montevideo, Uruguay.
    Después partirá a Santiago, Chile, donde actuará el 2 de diciembre en el Club Social-Deportivo Colo Colo, para
continuar con la promoción de su álbum "Segunda cita".
    También cantará el 8 de diciembre en el Estadio Nacional de Chile, en el concierto colectivo que celebrará el
centenario del Partido Comunista Chileno.
    El trovador cubano ofreció recientemente dos conciertos en Buenos Aires, en el Luna Park, acompañado del Trío
Trovarroco, el percusionista Oliver Valdés y la flautista Niurka González.
    Silvio Rodríguez Domínguez nació en el seno de una familia campesina el 29 de noviembre de 1946, en San
Antonio de Los Baños, un pueblo ubicado en un valle fértil de la provincia de La Habana, Cuba, una zona
predominantemente tabacalera.
    Su abuelo fue tabaquero, su padre Víctor Rodríguez un campesino liberal y de ideas socialistas, y su madre
Argelia Domínguez, una peluquera. La afición de Silvio por la música le vino por su progenitora, quien se pasaba el
día cantando boleros y sones; hasta lo dormía con canciones de la trova. En algunos trabajos colaboró el propio
cantautor.
    Silvio Rodríguez también ha sido alfabetizador, empleado gastronómico, dibujante y soldado. Laboró en la
televisión cubana y formó parte del Grupo de Experimentación Sonora del Instituto Cubano de las Artes y de la
Industria Cinematográfica (ICAIC), donde hizo música para el Séptimo Arte.
    Parte de esas grabaciones fueron recopiladas en discos como "Cuando digo futuro" y "Memorias". Ahí fue donde
grabó sus primeros discos y canciones, aunque comenzó a escribir poemas a los siete u ocho años.
    En la revista "Mella" dibujó una historieta llamada "El hueco", con textos profundos de Norberto Fuentes.
    Allí también aprendió los primeros acordes de guitarra con su compañero Lázaro Fundora. A los 16 años retomó
los estudios de piano, pero los abandonó de nuevo cuando fue llamado al Servicio Militar Obligatorio, de las Fuerzas
Armadas Revolucionarias.
   Después, se compró una guitarra y fue en el Ejército donde aprendió a tocarla. A partir de ese momento no
abandonó jamás dicho instrumento y tampoco dejó de escribir poemas; asimismo, compuso algunos relatos.
    Entre 1964 y 1965 escribió sus primeras canciones y en 1967 debutó en el programa de televisión "Música y
estrellas".
    Su primera actuación fue en el Museo de Bellas Artes y por esa época hizo un dueto con Luis López, con quien
interpretó sus cortes. Así, se presentaron en dos ocasiones en festivales de aficionados de la FAR y aunque no



resultaron premiados, fueron felicitados.
    En 1975, cuando llevaba ocho años de profesional y había compuesto cientos de canciones, grabó su primer
disco en solitario titulado "Días y flores". También formó parte del Movimiento de la Nueva Trova, reconocida en el
mundo.
    Además de tener la capacidad de atraer a todo tipo de público, Rodríguez colaboró con un gran número de
cantantes y músicos internacionales.
    Otros de sus discos son: "Mujeres", "Rabo de nube", "Unicornio", "Tríptico volumen uno, dos y tres", "Causas y
azares", "Oh, melancolía", "Silvio Rodríguez en Chile", "Mano a mano", "Rodríguez" y "El hombre extraño",
"Descartes", "Mariposas", "Expedición" y "Cita con ángeles", entre otros.
    El 20 de noviembre de 2006 se presentó en un mitin político, que se desarrolló en el Zócalo de la Ciudad de
México, donde cantó algunas de sus composiciones, pese al intenso frío que se sintió ese día.
    Ese mismo año, el cantautor fue homenajeado en Cuba por más de 40 trovadores, entre ellos, Gerardo Alfonso,
Erick Sánchez, Vicente Feliú y Frank Delgado, quienes festejaron por adelantado con canciones su cumpleaños
número 60 en un pequeño escenario instalado en el patio del Centro Pablo de la Torriente de La Habana Vieja.
    En 2007 realizó una gira por México, Chile, Perú, República Dominicana y por primera vez tres países de
Centroamérica: El Salvador, Guatemala y Nicaragua.
    En septiembre de 2009 intervino en el concierto "Paz sin fronteras", que se realizó en La Habana, y en el que
participaron Juanes, Miguel Bosé y Amaury Pérez, entre otros, además de ser objeto de homenaje por artistas
venezolanos y cubanos en el Museo de Bellas Artes, en Caracas.
    En 2010, Rodríguez lanzó un blog titulado "Segunda cita", donde comenzó a publicar su bitácora personal en
línea, que el autor utiliza como espacio para comentar acerca de temas históricos, deportivos, políticos y culturales.
    En ese mismo año fue presentado el libro "Silvio, aprendiz de brujo", una investigación del periodista mexicano
Eduardo Valtierra; en días anteriores a ese suceso, Rodríguez fue honrado por el Premio de las Artes que le confirió
el Fondo Cultural Alianza Boliviana para los Pueblos de Nuestra América.
    El cantautor reconocido como el "Mejor Compositor del Siglo" también se presentó en el Museo Nacional de
Bellas Artes, de La Habana, Cuba, donde ofreció su primer concierto, 44 años atrás.
--------------------
MONTEVIDEO, 28 NOV (EFE).- El cantante cubano Silvio Rodríguez fue recibido hoy por el presidente uruguayo
José Mujica y posteriormente respaldó la iniciativa del mandatario de legalizar la producción y venta de la marihuana
en el país como forma de luchar contra el narcotráfico.
    "Hablamos durante una hora de temas de la vida y le pedí para tomarnos una fotografía que voy a colgar en mi
blog", señaló Rodríguez en improvisada conferencia de prensa tras el encuentro.
    El cantante cubano, que mañana dará un recital en Montevideo, dijo que la charla con Mujica le dejó la sensación
de haber estado "conversando con un viejo amigo".
    Rodríguez dijo que la iniciativa del presidente uruguayo sobre la legalización de la marihuana no fue parte de la
charla pero respaldó la idea.
    "Siempre he pensado que uno de los golpes mas grandes que se le puede dar al flagelo de las drogas es
legalizar, al menos alguna de ellas", enfatizó.
    Un proyecto de ley a estudio del Parlamento uruguayo autoriza al Estado a asumir "el control y la regulación de
actividades de importación, exportación, plantación, cultivo, cosecha, producción, adquisición, almacenamiento,
comercialización y distribución de cannabis o sus derivados".
    El Instituto Nacional del Cannabis (INCA), será, entre otras funciones, el encargado de autorizar los cultivos y los
locales de venta.
    Además, se habilita el "autocultivo" de hasta seis plantas de marihuana, con una cosecha máxima de 480 gramos
anuales, para uso doméstico "destinado al consumo personal o compartido dentro del hogar.
    También se permitirá la instalación de clubes con hasta 15 socios que pondrán cultivar 90 plantas de marihuana.
    Silvio Rodríguez dará mañana un recital en el estadio Centenario de Montevideo, el campo de fútbol más grande
del país, coincidiendo con su cumpleaños número 66.
--------------------
LA HABANA, 27 NOV (EFE).- El escritor cubano Leonardo Padura alertó hoy sobre el deterioro y "estado
calamitoso" de la creación novelística en Cuba por las dificultades, entre ellas económicas, a las que se enfrentan
los autores que viven y escriben en el país.
    La falta de recursos para ejercer la literatura como una profesión, la desinformación sobre las tendencias de otras
latitudes, el precario acceso a Internet o una deficiente política promocional fueron algunos de los problemas que
expuso Padura en la Casa de las Américas de La Habana, que este año le ha dedicado su anual "Semana del
Autor".
    "La escritura en Cuba es un acto o vocación de fe, un ejercicio casi místico", dijo el autor de "El hombre que
amaba a los perros".
    Según Padura, los derechos de autor -que se pagan en el devaluado peso cubano- no son suficientes para que
un escritor se pueda dedicar tres o cuatro años a la creación de una novela y en muchos casos los autores "deben
buscar otras alternativas laborales para ganarse la vida".



    También se refirió a la "lamentable desinformación" respecto a la literatura que se está creando en otras partes
del mundo.
    "Todos los escritores que vivimos en la isla padecemos de esta desactualización porque, incluso en el caso de los
más enterados, siempre su relación con lo que se lee en el mundo resulta aleatoria y dependiente, no de sus
necesidades, sino de sus posibilidades de comprar o encontrarse con determinados autores y obras que en ningún
caso se publican o distribuyen normalmente en el país", resaltó.
    Así, el escritor cubano del siglo XXI que vive en Cuba -donde el acceso a internet es precario o simplemente nulo
para muchos- "se mueve a bastonazos de ciego por el universo de la literatura de su tiempo".
    Padura se quejó además de la "muy deficiente política promocional" del país motivada por la propia inexistencia
de un mercado del libro.
    Pero también "por el ruinoso estado de la crítica literaria doméstica y por la todavía presente, en estos tiempos de
cambio de mentalidad, sospecha política a la que puede verse sometido (un autor) si su obra no es complaciente
con los preceptos de la ortodoxia", añadió.
    Tras su discurso de apertura de la Semana de Autor de la Casa de las Américas -la primera que la institución
dedica a un escritor cubano- Padura leyó un fragmento de su próxima novela, "Herejes", que se publicará en
septiembre de 2013 por la editorial española Tusquets y posteriormente en la isla bajo el sello "Unión".
    "Herejes" es una novela en tres tiempos, tres personajes y tres lenguajes que transcurre entre el Amsterdam del
pintor Rembrandt, el Miami de los judíos cubanos y la Cuba de los años 30 y la actual.
    En esa obra, Padura recupera a su personaje más conocido, el policía cubano Mario Conde, el protagonista de la
tetralogía "Cuatro estaciones" integrada por "Pasado perfecto", "Vientos de cuaresma", "Máscaras" y "Paisaje de
otoño", entre otros títulos.
--------------------
LA HABANA, 28 NOV 2012 (AFP) - La campeona olímpica Idalis Ortiz lidera la  escuadra cubana de judo que
participará este fin de semana en el Gran Slam de  Tokio, en el que estará ausente por "decisión técnica" el
subtitular de  Londres-2012, Asley González, informó este miércoles el federativo local.
    "Junto a Ortiz, titular de Londres-2012 en +78 kg" competirán en la lid  nipona "Dayaris Mestre (48), Yanet Bermoy
(52), Maricet Espinosa (63), Onix  Cortés (70) y Kaliema Antomachín (78)", dijo Rafael Manso, citado por el diario 
digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).
    Con relación a González, de los 90 kg y el cubano más destacado en una  reciente gira por Brasil, Manso aseguró
que no viajó a la capital nipona por  "decisiones técnicas".
    Las seis cubanas inscriptas en la justa saldrán a los tatamis del Estadio  Nacional Yoyogi entre viernes y domingo
próximos, junto a figuras del judo  mundial, incluidos "muchos de los medallistas en la capital británica", destacó  la
publicación.
    Según el sitio electrónico, el torneo estará dotado con "154.000 dólares en  premios" y aparecen inscriptos "326
judocas de 41 países (203 hombres y 123  mujeres), en las 14 divisiones".
    Además de Ortiz, confirmaron su participación los también campeones de  Londres, Kaori Matsumoto (de Japón,
en 57 kg) y el sudcorenano Jae-Bum Kim (81).
    El Gran Slam de Tokio será la penúltima competencia de judo en 2012, que  culminará con la Copa del Mundo de
Jeju, Sudcorea durante la semana siguiente,  señaló Jit.
    El judo cubano concluyó en el quinto lugar por países en Londres-2012, con  tres medallas (1-2-0), detrás de
Rusia (3-1-1), Francia (2-0-5), Corea del Sur  (2-0-1) y Japón (1-3-3).
    En la historia de los Juegos Olímpicos suma 35 medallas (6-13-16), mientras  que en Campeonatos Mundiales
archiva 67 (15-18-34).
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